
2011年，我从一个懵懂的大学生转变为宝武一员，

至今已走过了十个年头。初入职场，带着梦想奔赴远

方，一路成长一路追梦，每一步都踏在时代变革的鼓点

上，充实而坚定。

在基层检修生产一线，我和同事们钻进轧机和电缆

隧道，看到了一次次产量和质量的跨越，看到了一张张

挥汗如雨、纯真朴实的脸，看到了一处处现场隐患被排

查整改后的心安和满足，看到了一个个难关被攻克后简

单的快乐和幸福。我见证了用敬业精神书写的感动篇

章，见证了在生产现场真抓实干的忠诚担当。

后来有幸成为一名宣传员，喜欢用笔和镜头记录企

业高质量发展的脉动与美好。跟随一线员工，我记录他

们在生产一线、施工现场的勤恳日常；跟随党员、青年，定

格他们爱与奉献的点滴。我的笔墨流淌在产线大修、施

工项目、智能运维、防疫保产、抗洪抢险、志愿服务中。一

次次心潮起伏、一次次热泪盈眶，再回首时，感觉能有幸

走进现场、留下故事，见证企业发展，已是职业最大馈赠。

如今作为一名党务工作者，我忍不住问自己：能为

这个时代、为这个国家、为这个民族做些什么？历数建

党百年的光辉历史，我的心神都会为这段坚定伟大的征

途而激荡，由衷地为自己成为众多基层党务工作者中的

一员而感到光荣。我将从党的百年历史中汲取智慧与

力量，不忘初心，恪尽职守，不断思考，不断进步，以高度

的责任心和使命感，唱响主旋律、弘扬正能量，为企业发

展作出贡献。

青春洋溢的十年历程，奋斗的每一步都伴随着一颗

灼热滚烫的心。作为年轻一代的我们，要在岗位上挥洒

汗水、贡献力量，留下自己无悔的奋斗足迹，下一个十

年，我们一起按照党的二十大的指引，砥砺奋进、守正创

新，用智慧和汗水开创更加美好的未来！

笔耕不辍描绘奋斗者风采
宝武智维南京分公司靳小爽

一场疫情，迎风逆行；一次奉献，人生历练。这是我

在宝武这十年时光中最深切的体会。2020年2月4日，

武钢体育中心接到青山区政府及武钢集团紧急通知，将

体育中心内的体育馆和训练馆分别改建为方舱医院，设

置388张床位，收治新冠肺炎轻症患者。

疫情就是命令，我接到通知后立即赶到武钢体育中

心，组建了党员突击队，作为党员，我毅然担任突击队队

长。突击队员们从 2 月 4 日起，吃住在方舱，24 小时待

命，随时为方舱医院提供运行保障，共处置各类运行故

障及隐患50多项、完成应急抢修任务8项。直至休舱以

及武汉解封，我们在方舱医院已然度过了整整65天。

在守护方舱的日子里，我们深刻感受到前来驰援的

陕西和河南医务人员的坚韧与热情。每次进入感染区，

河南医疗队队长都亲自指导我们穿防护服，严格做好防

护。穿防护服要花费5到15分钟的时间，防护服密不通

风，里外还各加上一层蓝色隔离服，口罩、护目镜、医用

帽、长靴套等一样不能少。裹在里面浑身闷热，一动不

动都一身汗，何况还要进行紧急维修。压着鼻梁的护目

镜虽涂抹了肥皂液，但不时会有雾气，工作起来尤为困

难；N95口罩将脸和耳朵勒出了印子；反复多次的洗手

让手变得粗糙不堪，开裂，疼得钻心。脱防护服更加繁

琐，不容一丝错漏，脱完最后一层后，我们身着秋衣秋

裤，从头到脚被消毒液喷个透湿，仿佛从火堆掉进了冰

窟窿，倍显狼狈。

每当看到一批批患者康复出院，我们由衷地感到自

豪。在“宝武130年”系列展武钢主题展揭幕式上，宝武

党委书记、董事长陈德荣动情地说，“你们展现了宝武人

的风采，体现了宝武人的担当。感谢你们！”

我和我的同事深知，这是具有红色基因的宝武人注

定会做出的选择。汉阳门前是长江，长江边上是武钢。

红砖红瓦和红墙，红色的血脉在流淌。曾经为中国钢铁

工业蹒跚起步作出过巨大贡献的武钢，如今正加速融入

宝武产业生态圈，投身新一轮的高质量发展。

2016年宝武成立后，武钢集团原工会、党委宣传部、

企业文化部等部分所属部门组建成汉冶萍文旅分公司，

我有幸成为当中的一份子，与大家一起秉持“热情、踏

实、同心、向上”的团队精神，转观念、拓市场、强服务、树

品牌，逐步实现了公司由服务型向经营型的转变。一路

艰难的转型，更是理念更新、管理提升、文化融合的过

程，我也深深地体会到：风景这边独好不如满园花开。

风好正是扬帆时，奋楫逐浪向未来。我和同事们坚

信：武钢集团作为武钢历史的传承者、武钢资产的持有

者和产业园区业的开拓者，在“激活空间价值，繁荣产业

生态”使命指引下，一定会最大限度释放资产价值，成为

推动宝武产业生态持续繁荣的中流砥柱。

逆行方舱 奋斗未来
武钢集团科创文创园事业部 董大鹏
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2012年刚刚参加工作的我，有幸成为八钢欧冶炉的

一名员工，我的欧冶炉情怀由此而生。

我深深知道，人生没有等出来的辉煌，只有干出来

的的精彩。十年来我扎根生产一线钻研技术，在滴水成

冰的环境下优化改造水系统。在现场师傅们的身上我

感悟到了“艰苦奋斗、创建八钢”的文化精髓，这种文化

时刻都在感染着我、滋养着我。随着对欧冶炉了解的深

入，我参与到了欧冶炉的创新项目中，其中氧气风口小

套水路优化，直接将风口小套只有一个月的寿命延长到

了四十多天以上，受到了集团专家的肯定。我参与的喷

吹焦炉煤气等多项创新成果在生产实际中都得到了很

好的应用。

十年的砥砺创新，如今的欧冶炉历经30余项重大

技术改造和优化后，不仅解决了故障率频发、运行效率

低等难题，还形成了两炉三段式的工艺理论、动力煤使

用达60%的先进工艺，摆脱了对优质焦炭的依赖，立足

本地资源，产能提升20%。CO2捕集技术、冶金煤气循环

高效利用技术已达到世界领先水平，每年减少碳排放26

万吨。

在追梦低碳冶金技术路线上，我取得了一系列荣

誉，从先进员工到岗位能手、学习达人、优秀导师，以及

青年创新创意大赛一等奖等。我奋力奔跑，带领团队获

得2017-2020年八钢技术创新特等奖。2021年11月，欧

冶炉工艺技术创新研究项目荣获宝武重大科技成果特

等奖。我和我的团队构筑出了宝武碳中和冶金技术路

线图，形成了碳循环、碳减排、碳中和的示范线。

如今的八钢已发生了沧桑巨变，金牌产线、“花园

式”工厂、舒适的工作环境，无不彰显着一个现代化钢厂

的魅力，我们的欧冶炉也焕发出勃勃生机。回首十年的

工作历程，每一次创新的成功，都承载着无数的挑战和

失败；每一次成功的背后，都饱含着无数的辛酸和泪水。

“志不求易者成、事不避难者进“，是我在探求绿色

低碳冶金路上的真实写照。党的二十大为我继续求索

相关技术指明了方向，我希望更多的钢铁青年和我一

样，坚守一线、俯身耕耘，肩负起时代赋予的历史使命，

为宝武实现“双碳”目标书写壮丽篇章。

十年磨一剑 欧冶炉巨变
八钢炼铁厂 贺敏敏

时节如流时节如流时节如流，，，历练成器历练成器历练成器
从党的十八大开始从党的十八大开始，，中国特色社会主义进入新时代中国特色社会主义进入新时代。。新时代新时代 1010年的伟大变革年的伟大变革，，在党史在党史、、新中国史新中国史、、改革改革

开放史开放史、、社会主义发展史社会主义发展史、、中华民族发展史上具有里程碑意义中华民族发展史上具有里程碑意义。。

这十年这十年，，在党中央的坚强领导下在党中央的坚强领导下，，宝武以宝武以““成为全球钢铁业及先进材料业引领者成为全球钢铁业及先进材料业引领者””为愿景为愿景，，在深化改革在深化改革、、

整合融合整合融合、、创新领先创新领先、、““双碳双碳””行动等各个方面取得了令业界瞩目的成就行动等各个方面取得了令业界瞩目的成就。。全体宝武人戮力同心全体宝武人戮力同心，，践行宝武践行宝武

精神精神，，助力宝武创建世界一流伟大企业助力宝武创建世界一流伟大企业；；追求追求““三有三有””生活生活，，增强增强““同一个宝武同一个宝武””的认同感的认同感、、归属感和自豪感归属感和自豪感，，

提振职业信心提振职业信心、、企业信心企业信心、、行业信心行业信心。。

融媒体中心推出融媒体中心推出““我在宝武这十年我在宝武这十年””专题专题，，结合贯彻落实党的二十大精神结合贯彻落实党的二十大精神，，请干部员工请干部员工撰写撰写职业生涯故职业生涯故

事事，，以及伴随企业发展的脚步以及伴随企业发展的脚步，，在各自岗位上取得的不平凡业绩在各自岗位上取得的不平凡业绩，，唱响与企业共同发展唱响与企业共同发展、、奔赴伟大征程的新奔赴伟大征程的新

时代最强音时代最强音。。

十年前的我，是一名团干部。我坚定理想信念，围

绕党建带团建，心系青年做好各项工作。通过青年人才

培养计划、创新创业设计大赛等系列活动，从多方位、多

角度地培养青年骨干，带领一批又一批青年员工为公司

发展奉献力量。

随着时间的流逝，团干部们逐渐转岗，我有幸进入

到不动产板块工作。做行政业务与团工作还是有很大

的不同和许多挑战，刚开始会有些不安。但是，共青团

工作经历刻提醒着我，必须要提高工作能力，勤奋学习，

向书本学习、向实践学习、向青年学习。

经过几年努力，在资产运营管理方面，我从原先什

么都不懂的运营小白到对设备管理、招商运营、品质提

升、物业管理等各方面有了认知，已能够带领团队运营

项目。虽然还有许多方面不清楚不明白，但是在今后工

作中，我会不断向老前辈们请教，提升自己的业务水平，

坚持弘扬“科学精神”，强化“担当意识”，为公司实现“成

为中国第一的产业空间构建者和服务商”的愿景目标贡

献力量。

青春脚步迈向园区业新征途
宝地资产互联宝地 胡国梁

十年里，钢城见证了我们从青涩到成熟、从彷徨到

坚定的蜕变，我们也见证了钢城的建设与发展。

刚入厂时，我还是一个20出头的毛头小子，怀揣着建

设钢城的理想和过上幸福生活的美好憧憬。十年里，企

业不断寻求改变，从精益管理到绿色环保，每一次改变都

是一种突破。2018年以来，焦化公司建立健全环保责任

体系，大力实施环保改造项目，努力建设绿色发展新焦

化，共实施东西区煤场封闭、焦炉烟气脱硫脱硝、酚氰废

水提标、焦化废水集中处置零排放等多个项目，实现了

“废水零排放、废气超低排、固废不出厂”的整体目标。

都说积极的人像太阳，照到哪里哪里亮。如果我们

每个人都像太阳的话，那我们就会照亮钢城。我作为焦

化回收区域的技术带头人，一直坚持以身作则，身先士

卒，以实际行动影响团队，确保生产安全稳定和环保指

标达标，努力为企业发展作出自己应有的贡献。除了实

施项目改造，我还深入开展对标找差，组织技术研讨，并

勇于“揭榜挂帅”，助力化产品产销取得突破。

如今我已为人父母，褪去了稚气，当年和我一起走

进钢城的小伙伴们也成为各个岗位的行家里手，都在用

自己的实际行动践行着工匠精神。十年如白驹过隙，我

和企业共同成长！愿下个十年，带着党的二十大的春

风，我们依然能同舟共济、再创佳绩！

赤诚之心打造绿色钢城
中南钢铁鄂城钢铁焦化公司 徐群星

作为一个钢铁互联网行业的从业者，过去十年，我

非常荣幸地参与了宝武第二方钢铁电商平台向第三方

平台的转换过程。

宝武的钢铁电商平台发展，总体上可以分为两个大

的历史阶段。1999年-2012年，是二方电商平台发展阶

段，在这个过程中，企业内部呈现出百花齐放的态势。

这个阶段的特征是钢厂自建自用电商平台，客户有很多

家，但卖家只有一个。可以理解为将传统的线下交易搬

到线上的过程，是借助互联网将内部ERP向外部客户

开放的过程，仅仅还是聚焦在交易的环节。

2012 年-2022 年，是向第三方电商平台发展的过

程。2012年，企业内就是否向第三方发展有过争论，一

部分声音是平台作为我们领先于行业、服务客户的法

宝，不对外开放；另外一部分声音是应该对外开放，包括

客户和技术。正式这种争论，催生了上海钢铁交易中心

的诞生。2015年，欧冶云商成立，标志着宝武更加坚定

地走开放互联的第三方产业互联网平台的战略。经过

几年的发展，又逐步诞生了欧冶物流、欧冶金服、欧冶采

购等专业的第三方产业互联网平台。

这些年，我的工作单位不断转换，从技术中心到营

销中心，再到欧冶物流。随着时间的推移，让我越发感

受到我们正在做的是产业互联网，是互联网+钢铁，而不

是10年前简单的钢铁+互联网。包括钢铁供应链上的

交易、资金、物流、加工、循环物资等全产业链的数字化

在线交易，是高质量的产业互联网电商平台。

欧冶电商平台的动能转换，正是借着党的十八大春

风而实现超常规的跨越式发展，把握住了产业互联网新

时代的发展机遇！在这个过程中，欧冶子们创新突破、

奋勇争先，取得一系列标志性成果。今后，我要深入学

习贯彻党的二十大精神，迎难而上，为宝武互联网发展

贡献新的力量。

自豪于宝武产业互联网发展
欧冶云商欧冶物流 张海峰
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